

BAB III

METODE PENELITIAN

A. Pendekatan Penelitian

Penelitian ini merupakan penelitian deskriptif. Dengan menggunakan metode deskriptif diharapkan penelitian ini akan memperoleh data yang luas dan terperinci. Dengan memperoleh data luas dan terperinci penelitian ini diharapkan dapat menjawab permasalahan yang ada.

Sugiyono (2016:58) menyatakan teori deskriptif merupakan uraian sistematis tentang teori (dan bukan sekedar pendapat pakar atau penulis buku) dan hasil-hasil penelitian yang relevan dengan hasil-hasil yang diteliti.

Ali & Limakrisna (2013:76) penelitian deskriptif dilakukan untuk menjelaskan karakteristik berbagai masalah penelitian dalam situasi tertentu. Penelitian ini dapat pula disebut sebagai penelitian yang menjelaskan fenomena apa adanya. Tujuan dari penelitian ini adalah menyajikan suatu profil atau menjelaskan aspek-aspek yang relevan dengan suatu fenomena yang diteliti dari perspektif individu, organisasi, industri dan perspektif lainnya.

Penelitian deskriptif dalam penelitian ini dimaksudkan sebagai penelitian yang mampu menjelaskan permasalahan-permasalahan yang ada melalui pendefinisian dan uraian yang lengkap dan mendalam tentang Analisis penentuan harga pokok produksi menggunakan metode *full costing* pada CV. NAF'A di Kediri.

Penggalian data laporan keuangan dalam penelitian ini dilakukan dengan dokumentasi terhadap laporan data perusahaan yang meliputi berbagai data yang diperlukan dalam penelitian.

B. Keterlibatan Peneliti

Dalam peneliti ini peneliti berperan sebagai instrumen kunci karena instrumen yang digunakan dalam penelitian ini adalah peneliti itu sendiri (*human instrumen*). Kehadiran peneliti di lapangan sangat diperlukan dalam melakukan penelitian dan harus dipaparkan secara eksplisit dalam laporan penelitian. Kehadiran peneliti dalam melakukan penelitian diharapkan mampu menghasilkan data yang sesuai dengan kebutuhan penelitian dan mampu mengolah data atau melakukan penelitian sesuai metode yang ditetapkan sehingga menghasilkan penelitian yang dapat menjawab permasalahan dengan tepat.

Kehadiran peneliti sebagai pengamat langsung sangat diperlukan untuk mengamati kegiatan-kegiatan yang akan diteliti. Peranan peneliti sangat berpengaruh terhadap hasil penelitian yang akan dicapai. Maka dengan melakukan dokumentasi terhadap bukti-bukti yang diperlukan serta studi kepustakaan diharapkan peneliti mampu menyelesaikan penelitian dengan memperoleh hasil yang dapat menjawab permasalahan yang ada.

C. Jenis Dan Sumber Data

Sodik dan Siyoto menyatakan data sekunder adalah data yang diperoleh atau dikumpulkan peneliti dari berbagai sumber yang telah ada (peneliti sebagai tangan kedua). Data sekunder dapat diperoleh dari berbagai sumber seperti Biro Pusat Statistik (BPS), buku, laporan jurnal dan lain-lain.

D. Teknik Pengumpulan Data

Sugiyono (2016:225) menyatakan teknik pengumpulan data merupakan langkah yang paling strategis dalam penelitian, karena tujuan utama penelitian adalah mendapatkan data. Tanpa mengetahui teknik pengumpulan data, maka peneliti tidak akan mendapatkan data yang memenuhi standar yang telah ditetapkan. Adapun penelitian ini menggunakan dua macam teknik pengumpulan data yaitu:

1. Dokumentasi

Samsul (2013:369) menyatakan dokumentasi, yaitu penulis melihat laporan data produksi produk yang telah dibuat oleh bagian administrasi perkantoran perusahaan.

2. Studi Pustaka

Slat (2013:114) menyatakan studi kepustakaan, yaitu teknik ini dilakukan dengan cara mendapatkan informasi dari teori-teori dengan cara mempelajari serta mencatat dari buku-buku yang berhubungan erat dengan masalah yang akan dibahas atau diteliti untuk digunakan sebagai dasar teori yang melengkapi proses penyusunan skripsi ini.

Adapun teknik pengumpulan data dalam penelitian ini dilakukan dengan mendokumentasikan data-data perusahaan yang dibutuhkan dalam penelitian. Data-data diperoleh kemudian dijadikan dasar sebagai penentuan harga pokok produksi di CV. NAF'A.

Dalam proses pengumpulan data, peneliti terlibat secara tidak langsung atau mengamati dari luar perusahaan dengan melakukan dokumentasi terhadap bukti-bukti

yang ada dalam perusahaan khususnya yang berkaitan dengan penentuan harga pokok produksi menggunakan metode *full costing*.

E. Teknik Pengolahan Data Atau Analisis Data

Menurut Siyoto dan Sodik (2015:98) analisis adalah mengorganisasikan dan mengurutkan data dalam pola kategori dan satuan uraian dasar sehingga dapat ditemukan tema dan dapat dirumuskan hipotesis kerja seperti yang disarankan oleh data. Pekerjaan analisis data ialah mengatur, mengurutkan, mengelompokkan, memberikan kode dan mengkategorikannya.

Menurut Sugiyono (2016:58) Penelitian deskriptif berisi tentang penjelasan-penjelasan terhadap apa yang diteliti, melalui pendefinisian, dan uraian yang lengkap dan mendalam dari berbagai referensi, sehingga ruang lingkup, kedudukan dan prediksi terhadap hubungan antara masalah yang diteliti menjadi lebih jelas dan terarah.

Menurut Sugiyono (2016:59) secara teknis, hasil penelitian yang relevan dengan apa yang akan diteliti, waktu penelitian, sampel penelitian, metode penelitian, analisis, dan kesimpulan. Langkah-langkah untuk dapat melakukan pendeskripsian teori adalah sebagai berikut:

1. Tetapkan masalah yang diteliti dan jumlahnya.
2. Cari sumber-sumber bacaan (buku, kamus, ensiklopedia journal ilmiah, laporan penelitian, Skripsi, Tesis, Disertasi) sebanyak-banyaknya yang relevan dengan setiap permasalahan yang diteliti.
3. Lihat daftar isi setiap buku, dan pilih topik yang relevan disetiap masalah yang akan diteliti.

4. Cari definisi setiap permasalahan yang akan diteliti pada setiap sumber bacaan, bandingkan antara satu sumber dengan sumber yang lain, dan pilih definisi yang sesuai dengan penelitian yang dilakukan.
5. Baca seluruh isi topik buku yang sesuai dengan masalah yang akan diteliti, lakukan analisis, renungkan, dan buatlah rumusan dengan bahasa tentang isi setiap sumber data yang dibaca.
6. Deskripsikan teori-teori yang telah dibaca dari berbagai sumber ke dalam bentuk tulisan dengan bahasa sendiri. Sumber-sumber bacaan yang dikutip atau yang digunakan sebagai landasan untuk mendeskripsikan teori harus dicantumkan.

Dengan langkah-langkah yang telah dipaparkan diatas peneliti berharap dapat menyelesaikan penelitian dengan menghasilkan hasil yang dapat menjawab permasalahan dengan tepat.

F. Keabsahaan Temuan

Penelitian deskripsi harus menghasilkan penelitian yang dapat mengungkap data dengan lengkap dan terperinci. Keabsahan data penelitian deskriptif dinilai sangat penting. Karena melalui keabsahaan data dalam penelitian deskriptif diharapkan dapat menjawab permasalahan yang ada. Sehingga hasil penelitian yang dilakukan oleh peneliti jika diterapkan pada perusahaan dapat memberikan manfaat bagi perusahaan di masa yang akan datang.

Mengingat pentingnya keabsahaan data yang diperoleh dalam penelitian ini peneliti menerapkan beberapa teknik yang perlu diterapkan untuk menguji keabsahaan data yang diperoleh. Antara lain:

1. Menggunakan bahan referensi

Sugiyono menyatakan (2016:275) yang dimaksud dengan bahan referensi disini adalah adanya pendukung untuk membuktikan data yang ditemukan oleh peneliti.

2. Triangulasi sumber

Triangulasi sumber untuk menguji kredibilitas data dilakukan dengan cara mengecek data yang telah diperoleh dari berbagai sumber.